
永城镇是永桐新城发展的核心

区。近两年，随着永桐新城建设步伐

加快，各类项目不断落地，征地拆迁任

务日益繁重，永城镇紧密联系人大代

表，听取代表意见，主动接受监督，组

织代表参与征地拆迁，将代表的身影

凝聚在一线、作用发挥在一线、担当展

现在一线，助力征地拆迁工作依法规

范、和谐有序进入“快车道”，跑出项目

发展“加速度”。

沉身到一线，当好政策“宣传员”

政策宣传是做好征地拆迁工作的

关键，特别是 2021 年实施新的征地拆

迁方案，永城镇人大多次组织镇人大

代表学习，积极深入征地拆迁一线，向

群众广泛宣传永桐新城建设的重要意

义，耐心宣传讲解征地拆迁补偿安置

等法律法规和政策标准，让群众了解

法律，掌握政策，算好每一笔“经济账”

“利益账”。

“很感谢人大代表，把政策用我们

老百姓听得懂的话讲得明明白白，让

我对我们家的房屋拆迁算得清清楚

楚。”中华村被征地拆迁户李昌德说。

来到乡间地头，来到群众身边，沉

下身子，坐上小凳子，打开话匣子，是

永城镇人大代表与征地拆迁群众心贴

心交流的方式。截至目前，永城镇人

大代表参与征地拆迁政策宣讲院坝会

100 余场，入户宣讲 1000 余人次，发放

资料2000余份。

化解矛盾纠纷，当好项目“攻坚员”

征地拆迁工作本质就是服务群众

的工作。永城镇人大代表发挥“5+2、

白+黑”精神，采取“你放假、我上班，你

回家、我上门”等方式，多次深入开展

入户走访，切实把思想工作做到家，用

一次次的促膝长谈，架起沟通桥梁，打

开群众心扉，以人大代表们的“辛苦指

数”换来永桐新城的“发展指数”。

同时，永城镇人大充分利用人大

代表联络站这一平台，把征地拆迁工

作与选民接待相结合，针对群众反映

的热点难点问题，充分发挥上下协调

作用，在倾听民意的基础上，积极与相

关部门沟通，为群众争取在政策允许

范围内的最大利益，使征地拆迁工作

赢得群众的广泛支持。截至目前，累

计为群众解决问题 10 个，协调解决矛

盾30余起。

镇人大代表王中炎说：“我们代表

从群众中来到群众中去，因此面对征

地拆迁产生的调纠解难工作，一方面

我们能够做好表率，另一方面更能设

身处地的想群众之所想、忧群众之所

忧，当好项目的攻坚员。”

强化监督担当，当好拆迁“护航员”

“作为人民选出的人大代表，我们

当然要履好职，维护好人民群众的利

益！”自永桐新城项目征地拆迁工作开

展以来，这是人大代表杨秀中说的最

频繁的一句话，也是每一位永城镇人

大代表用实际行动践行的一句话。

在征地拆迁过程中，群众最担心

的是公平问题。对此，永城镇人大代

表依法行使监督职能，从动员会开始

全程参与，要求工作人员严格坚持统

一的标准，始终坚持“一把尺子量到

底、一套标准定到底、一个政策落到

底 ”的 原 则 ，树 立 征 地 拆 迁 正 确 导

向。对于监督过程中发现的问题，及

时与有关部门沟通协调，增强拆迁工

作的透明度，全程监督各项政策的执

行，维护被拆迁户的合法权益，公平、

公 开 、公 正 地 处 理 拆 迁 中 的 具 体 问

题，消除被拆迁户的后顾之忧，确保

拆迁工作在依法、规范的环境中高效

运行。

“只有群众满意了，我们的征地拆

迁工作才算是真正做好，群众满意的

笑 容 ，就 是 我 们 人 大 代 表 最 大 的 幸

福。”镇人大负责人何文发如是说。

目前，永城镇已有序推进 4 个村 25

个 组 征 地 拆 迁 ，完 成 征 收 土 地 面 积

3382 亩，涉及农户 1475 户，搬迁房屋

458 户，生产加工企业 8 家，搬迁面积

达 147550 平方米。协助各个部门扎实

推进渝南职教城、经贸学院、永庆电

子、中南高科、侨企园等 28 个项目落地

永桐新城。各类项目征地拆迁工作的

各类难点、堵点问题逐步得到解决，各

项工作推进高效有序。接下来，永城

镇人大将继续围绕党委政府的中心工

作，服务大局，履职担当，为永桐新城

高质量发展积极贡献人大力量。

特约通讯员 李杨

永城镇

代表一线显担当 助推征拆“加速度”

近日，我区召开 2023 年社会心理服务体系建设工作心理健康服

务专业人员培训会，来自区卫生系统、区民政局、区教委、区精神卫

生中心等单位的相关工作人员参加培训。 记者 吴明鸽

近日，“劳动创造幸福 实干成就伟业”主题宣传教育线上版画

作品展在区美术馆微信公众号开展，共展出 22 幅版画作品。一幅幅

精美的作品，表达了作者对劳动的赞美，展现出中国当代农民奋发

向上的精神面貌。 记者 谢鹏飞

近日，市教委公布 2023 年“基础教育精品课”遴选工作市级精品

课名单，南州中学信息技术学科教师彭珍的课例《2.1 点亮 LED》获

评“重庆市2023 年‘基础教育精品课’”。 通讯员 曾珂欣

近日，重庆移通学院组织师生走进东溪古镇，重点围绕古镇核心

场馆、人文景点以及服务设施基本情况、营运现状等情况进行考察调

研。接下来，该校将联合相关部门、东溪镇就此次调研成果展开交

流，并将调研成果细化为各类具体实施方案，推进校地共建合作。

记者 但谨

20232023年年1111月月2929日 星期三 本版主编日 星期三 本版主编：：刘琦 组版刘琦 组版：：陈永思陈永思

QIJIANG RIBAO 22

新闻热线87265555 经宣热线85892258 綦江融媒体通讯员QQ群610757452 千里传媒有限公司85888939 报警：110（85883110）火警：119 医疗急救：120 消协：12315 天气预报：12121 96121

创 建 全 国 文 明 城 区

本报讯（记者 吴荣凯 綦

长伟）为深入学习贯彻习近平

新 时 代 中 国 特 色 社 会 主 义 思

想，发挥驻地红色资源铸魂育

人作用，11 月 28 日，区人武部组

织党员干部到石壕镇开展主题

党日活动。区委常委、区人武

部大校政委何先进参加。

在石壕红军烈士墓，区人武

部党员、干部面对烈士英魂，重

温入党誓词。随后，全体人员

肃立默哀，深切缅怀革命英烈

的不朽功绩。默哀毕，大家依

次瞻仰烈士纪念塔，在塔前献

上菊花，向革命先烈致以深切

的怀念。

在红一军团司令部旧址，全

体人员认真聆听了红军长征过

綦江的战斗故事，真切感受当

年革命前辈的英勇奋战、艰苦

奋 斗 、不 怕 牺 牲 的 优 良 作 风 。

大家纷纷表示，要把革命先烈

的光荣传统传承下去，坚定跟

党走、听党话的理想信念，不断

提升主题教育质效，忠实履行

好党和人民赋予的新时代使命

任务，努力为国防动员事业再

立新功。

区人武部到石壕开展主题党日活动

本报讯（通讯员 肖娅 吴

艳艳）近日，由重庆市社区教育

服务指导中心和重庆开放大学

主办，区社区教育学院承办的

重庆市社区教育“百门课程进

社区”行动走进赶水镇二居社

区，为当地居民带去家庭教育

等知识，也标志着该活动走向

尾声。

当天，綦江中学老师盛建评

以“ 为 家 长 赋 能 ，为 孩 子 护 航

——家庭教育政策法规解读”为

题，向大家讲解了科学家庭教

育知识等内容，帮助家长树立

正确的家庭教育观念，掌握科

学的家庭教育方式。

“这次培训很接地气，我们

不仅了解了国家对家庭教育方

面的政策法规，还掌握了很多

与孩子沟通的方法与技巧，知

道 了 遇 到 相 关 问 题 的 解 决 途

径。”参加完培训的二居社区居

民杨女士点赞说。

据悉，今年 9 月 14 日到 11

月 24 日，区社区教育学院以家

庭教育为课程主题，围绕家庭

教育政策法规的解读、家风家

教、孩子教育、亲子关系、孩子

成长规律、家长自身素养提升、

隔代教育等内容，对社区居民

开展培训。

“我们遴选了 11 名家庭教

育经验丰富的教师，送课进基

层。”区社区教育学院相关负责

人说，历时两个月，把课程送到

了文龙街道、通惠街道、三江街

道、新盛街道、赶水镇、东溪镇、

打通镇、安稳镇、隆盛镇、三角

镇、永城镇、篆塘镇等 13 个街镇

的 20 个社区，惠及居民 1130 余

人。

区社区教育学院相关负责

人表示，将进一步丰富社区教

育内容，结合基层需求深度开

展课程送教活动，满足辖区群

众多样化需求。

“百门课程进社区”受欢迎

本报讯（记者 綦长伟）近

日，团区委、区少工委、中建二

局西南分公司特邀请原众文化

剧团走进青少年活动中心，为

孩子们带来一场妙趣横生的互

动科学体验。

本次科普体验活动有机融

合了火焰玫瑰、马德堡实验和

大象牙膏等七个科学实验知识

点 ，用 剧 情 的 形 式 逐 一 展 开 。

三 名 科 学 实 验 演 员 通 过“ 表

演+互动”的方式，把科学知识

“ 零 距 离 ”的 展 现 在 小 朋 友 们

面前。

现场，演员们用火焰玫瑰点

燃大家对科学实验的热情和好

奇心，并通过邀请在场的小朋

友和志愿者上台“拔河”共同完

成“马德堡实验”等互动实验，

鼓励大家思考实验的奥秘，最

后为大家讲解了实验原理。整

个活动现场气氛热烈，孩子们

欢笑声、惊讶声不断，在好奇中

启迪科学智慧。

“活动很有趣，我还学到了

很多科学知识和原理，希望还

能参加这样的活动。”学生刘思

锐说。

青少年活动中心负责人罗

菲娅表示，接下来，将通过科普

系列课程，弘扬科学精神，全面

推动青少年科学素养提升，引

领青少年知科学、学科学、用科

学，营造科技创新的浓厚氛围。

趣味科普助力健康成长

（上接 1 版）把调研成果转

化为发展成效，需要把调研中

总结出来的发展经验，在适宜

的地区、行业和单位推广开来，

形成推动高质量发展的动能。

多年来，我区无论是在党建统

领基层治理，还是生态环境建

设、乡村产业发展、工业经济、

城市建设等方面，都探索出不

少的发展经验。在此次大调研

中 ，很 多 经 验 都 被 总 结 出 来 。

这些经验是我们推动高质量发

展的“宝贝”，也是高质量发展

的推动力。因此，把这些经验

推广、运用到经济、社会的发展

中，将迅速转化为高质量发展

的成效。

把调研成果转化为发展成

效，需要建立落实责任制，闭环

推动调研成果转化落实。对调

研成果的转化，要实行清单管

理，持续跟进，有序推动，才能

扎扎实实地将调研成果转化为

发展成效。

把调研成果转化为发展成效

本报讯（记者 张梦寒 包俊）11

月 28 日，区人大机关举行学习贯彻习

近平新时代中国特色社会主义思想主

题教育区管领导班子调研讨论交流会

暨调研成果集中交流会。区人大常委

会主任母明江，区人大常委会副主任

褚洪春、牟伟、肖敏、陈正科参加。

会上，各调研小组代表结合各自

工作实际和前一阶段调研成果依次作

交流发言。在听取大家发言后，母明

江在总结讲话中指出，要深刻领会习

近平总书记的重要讲话精神，按照主

题教育工作要求，确保区人大常委会

及机关主题教育不断走向纵深，扎实

推进调研成果转化，切实做好调查研

究后半篇文章。

母明江指出，要着力提升学习能

力，创新工作方法，发挥代表主体作

用，把调查研究融入日常工作，切实

提升决策科学化、民主化水平。要学

习推广“四下基层”工作方法、工作制

度，持之以恒地从“四下基层”优良传

统中汲取精神养分和实践力量，让人

大 为 民 服 务 更 精 准 、帮 扶 措 施 更 有

力、解决问题更高效、工作落实更到

位。要坚持问题导向，按照主题教育

要求，真正把情况摸清、把问题找准、

把对策提实，让惠民生、暖民心、顺民

意的工作能做到群众心坎上。要将

推进人大理论研讨与当前大兴调查

研究相结合，与人大工作有机结合，

推动理论研讨成果向实际工作领域

转化，不断提升全区人大理论研究和

实践水平。

区人大机关举行区管领导班子调研讨论交流会

把调研融入日常 推动主题教育走深走实见行见效

本报讯（通讯员 陈淑宝 文佳

丽 何靖琳）近年来，区交通局在全区

范围内开展路域环境整治，当好“路管

家”，不断提升公路服务水平，着力打

造畅美公路，为人民群众出行营造“畅

安舒美”的公路通行环境，助力打好创

建全国文明城区攻坚战。

近日，在 G210 线东溪路段，笔者看

到公路养护人员正对行道树刷白。“刷

白高度应距离地面 1.2 米至 1.5 米，有

些树干不平整，缝隙较大，涂白剂需要

刷到缝隙里，这样才能起到保护作用，

也更加美观。”区交通局相关负责人介

绍，该局安排 200 余名公路养护人员对

管养公路开展精细化养护，完成 450 公

里国省道、旅游公路 4 万余株行道树刷

白。

同时，区交通局对公路、桥梁及附

属设施、安防设施开展全方位排查，完

成路面灌缝贴缝 3 万米、坑槽挖补 3.88

万平方米，补划各类标线 9000 平方米，

增设振荡标线 6000 米、广角镜 78 个、

标志牌 415 块，修复护栏 2186 米，实施

麻柳滩桥、石角中桥等危桥改造工程 3

座及 G353 线观音岩大桥维修整治工

程，确保公路通行安全。

此外，区交通局还联合赶水镇人

民政府对东溪高速路口至 G210 线赶水

路段、S104 线赶水路段等公路沿线“公

路市场”开展集中整治，劝离占道经营

的“公路摊贩”18 个次，向沿线群众宣

讲《公路法》《公路安全保护条例》420

人次，提升群众文明交通意识。

下一步，区交通局将进一步下足

“绣花功夫”，聚主责、盯弱项、补短板，

持续推进路域环境整治工作，让路域

品质“高”起来，群众出行体验“优”起

来，道路风景“美”起来，不断增强群众

的获得感、幸福感、安全感，为创建全

国文明城区创建贡献交通力量。
公路养护人员对行道树刷白公路养护人员对行道树刷白。。通讯员通讯员 梅志兵梅志兵 摄摄

打造畅美公路 助力全国文明城区创建

本报讯（通讯员 高雷）近日，在

永新镇富家社区新城美地小区内，60

余位居民自带板凳、拿着水杯，在小区

花园广场围坐在一起，举行创建文明

示范小区的院坝会。现场气氛热烈，

居民们讨论得热火朝天。

“小区现在居住环境更好了，政府

和社区的工作人员操了不少心，我们

更应该珍惜别人的劳动成果，现在还

有少部分居民不讲文明、做出一些损

害大家利益的事情，应该好好反思。”

谈及小区环境发生的变化，居民们感

触良多，纷纷踊跃发言。

院坝会上，永新镇“平滩沟大讲

堂”的志愿者还拿起话筒为居民宣讲

创建全国文明城区政策知识，号召大

家共同参与到文明创建中来。

永新镇有关部门负责人还介绍了

近年来该镇取得的成果、发生的变化，

向居民们讲解创建文明示范小区的标

准和办法，并现场听取居民们的意见

和建议。

据介绍，今年以来，该镇 33 个村社

区、各驻村组、“平滩沟大讲堂”宣讲团

等陆续开展文明城区创建宣讲、党的

创新理论宣讲、农村精神文明和移风

易俗宣讲等活动 200 余场，惠及群众

4500 余人。

“下一步，将继续深入开展院坝会

等活动，倾听民生、收集民意，持续激

发群众参与文明城区创建的激情，积

极营造‘人人参与、共建共享’的良好

氛围，为创建全国文明城区贡献永新

力量。”永新镇相关负责人表示。

◀居民畅所欲言，提出意见建议。通讯员 高雷 摄

院坝会将文明之风吹遍大街小巷


